

ROSA CASTRO • Concejala de Festejos y Cultura

Sus responsabilidades como concejala de Cultura las compagina con las tareas de Festejos, Concejalía que también dirige. Asegura que le gusta la fiesta y la diversión, por lo que afirma que participa en la mayor parte de los actos organizados junto con la mayor parte de la Corporación municipal, quien «trabaja durante todo el año para que los ciudadanos se diviertan lo máximo posible». Natural de Alcázar, comenta que entre los actos más característicos de estas fiestas se encuentra el desfile infantil, además del concurso de máscaras y el entierro de la sardina.

«Carnavalcázar cuenta con más participación que en pasadas ediciones»

ANA POBES / ALCÁZAR

Aunque sea atípico y suene algo raro, Alcázar de San Juan celebra su Carnaval en plenas navidades. Una fiesta declarada de Interés Turístico Regional que cada año congrega a cientos de ciudadanos de distintos lugares de la provincia y la comarca que no dudan en salir a la calle disfrazados bajo el espíritu de la Navidad.

¿El Carnaval de este año cuenta con alguna novedad en su programación oficial?

Sí, se han introducido algunas novedades, pero sobre todo destacar que la participación de este año ha sido mayor que en pasadas ediciones, por lo que han sido varias las comparsas que no podrán participar en el desfile porque sería demasiado largo. El desfile infantil cuenta también con más participantes, pues colaborarán ocho colegios del municipio y algunos de ellos lo harán incluso con 90 niños, por lo que serán cerca de 700 niños los que desfilarán por las calles de Alcázar acompañados además de sus padres y profesores. Otra de las novedades de este año es que a los más pequeños se les pondrá identificar con una pulsera con el fin de que cuando vayan a la carpa los padres se queden tranquilos. Además, habrá una fiesta infantil.

Otra de las actividades más participativas es el desfile de murgas y comparsas. ¿Cuántas participarán este año?

Además del infantil se celebrará el festival de murgas, donde habrá siete participantes y lamentablemente no se contará con ninguna local, por lo que animo a que formen parte de este festival que se organiza con el objetivo de que participe también gente de Alcázar de San Juan. En cuanto a las comparsas, decir que este año se contará con 14 visitantes y ocho locales, de las que hay alguna comparsa nueva. Y como novedad destacar el sorteo que se ha hecho con el objetivo de que desfilen todos juntos y en el orden que les ha tocado. Pero tampoco hay que olvidarse de las charangas.

¿Por qué cree que los alcazareños no se atreven a participar en el festival de murgas?

La verdad es que no sé cual es la causa, pues son muchos los pueblos que se acercan a la localidad para participar en este evento en el que se requiere mucha imaginación para componer unas letras divertidas y mucho trabajo. Que no haya participantes locales puede derivarse a que a lo mejor no hay nada que criticar en el pueblo (se ríe).

¿En qué consiste la elección del obispillo?

Se trata de una de las tradicio-



La concejala de Festejos y Cultura, Rosa Castro. / LT

«Todos los niños quieren ser obispillo porque es todo un honor y un gran privilegio abrir el desfile de carrozas»

«El Consistorio gasta muy poco en la celebración del Carnaval, tan sólo en los premios de las comparsas»

«En los colegios se empieza a preparar el Carnaval desde el mes de octubre, al igual que lo hacen las comparsas»

nes más arraigadas de Alcázar de San Juan y es todo un honor y un privilegio para el que le corresponde, ya que se llama obispillo al niño que abre el desfile de las carrozas y que es elegido mediante sorteo, por lo que la mayor parte de los niños de Alcázar quieren ser obispillo en estas fiestas.

Además del obispillo. ¿Qué tradiciones no hay que perderse de Carnavalcázar?

El entierro de la sardina que se celebra el día 28 y en donde se reparte la tradicional mistela y los dulces típicos de Carnaval, algu-

nos con forma de sardina. Pero quizá, lo más característico de estos días es el ambiente que se vive en la localidad al coincidir con las fiestas de Navidad.

¿El Ayuntamiento ha destinado menos dinero a estas fiestas?

El presupuesto de este año es muy parecido al anterior, pues el Consistorio gasta muy poco en el Carnaval, tan sólo en los premios de las comparsas a las que se les da 600 euros y se les paga el desplazamiento, ya que los otorgados a los colegios son simbólicos como puede ser un viaje al igual

que ocurre en el concurso de máscaras. Alcázar de San Juan no se gasta mucho en esta fiesta, pues hay que destacar que además de la organización institucional como son los concursos o los desfiles, el verdadero Carnaval lo hace la gente por la noche en los locales, en su casa y en sus fiestas nocturnas. En todos los rincones del municipio se siente esta fiesta.

¿Desde que fecha más o menos se empieza a dar las primeras puntadas a los trajes?

Desde hace mucho tiempo, pues me consta que en los cole-

gios se empieza a preparar el Carnaval desde aproximadamente el mes de octubre, al igual que las comparsas que empiezan a ensayar la puesta en escena para que sea lo más vistoso posible. Llevamos dos años con la crisis y no hay duda de que esta fiesta es un paréntesis para que la gente se olvide de sus problemas pasando unos días divertidos.

«El visitante que llegue a Alcázar no debe perderse el ambiente festivo que se vive en las calles»

Un carnaval declarado de Interés Turístico Regional. ¿Para cuándo el rango de Nacional?

El 28 de diciembre, que es cuando se celebra el entierro de la sardina, es un día festivo en la localidad, ya que una fiesta declarada de Interés Turístico Regional merece que sea una celebración local. Podría plantearse la posibilidad de conseguir la declaración nacional, pero de momento nos quedamos así. Además, son muchas las personas de los distintos municipios de la provincia y de la comarca los que se acercan a celebrar con los alcazareños sus carnavales.

Para los que lleguen a Alcázar a disfrutar de su Carnaval, ¿qué no deben perderse?

Pues muchas cosas interesantes, entre ellas el festival de murgas, el desfile de máscaras y comparsas, además del entierro de la sardina. Aunque el ambiente festivo que se vive por las calles y las plazas es, sin lugar a dudas, lo que no debe perderse el visitante que llegue a Alcázar.

¿Cuáles son sus próximos proyectos para la Concejalía de Festejos?

A los alcazareños nos gusta mucho la fiesta, fiel reflejo del dinamismo de la gente. Una vez que termina el Carnaval vienen un sinfín de fiestas como es el caso de la Semana Santa, San Antón, las hogueras, etc..., por lo que el compromiso de la Concejalía de Festejos es buscar esa oferta de calidad y facilitar las condiciones para que la gente que quiera participar lo pueda hacer y para que los que nos visiten no se sienten extraños y disfruten de nuestras celebraciones.

Su deseo para estas fiestas...

Que la gente disfrute de toda esta programación y desearles un gran Carnaval, así como una feliz Navidad y un feliz año.